
 
Le Comité Directeur réuni à l’issue de l’Assemblée Générale du 30 janvier dernier 
m’a désigné pour assumer la présidence de notre Comité Départemental.  
Lourde tâche, au demeurant, mais travail passionnant que celui de défendre 
l’environnement par la promotion des chemins de notre département en 
encourageant le plus grand nombre à les parcourir, pour le plaisir de la découverte. 
 
 

 Aidé en cela par 2 vice-Présidents (Gérard Lozelli, Président de la Commission « Sentiers », et Jacky 
Hurault, animateur de la Commission « vie associative »), j’inscrirai mon action dans la continuité du 
plan stratégique 2009-2012 mis en place par Nadine Métivier.  
Mon prédécesseur a accompli un travail considérable avec les membres de son équipe, dont presque 
tous se retrouvent aujourd’hui dans votre Comité.  
Encore un grand merci et un grand bravo à eux. 
 
 Je tiens également à remercier ceux d’entre vous qui ont accepté de faire partie de la nouvelle équipe 
et qui ont déjà montré leur désir fort de s’impliquer dans la vie de nos chemins, ainsi que l’ensemble 
des baliseurs qui oeuvrent chaque jour, en silence, pour raviver les couleurs de nos GR®, GRP® et PR®, 
et assurer leur protection dans le cadre du programme Eco-veille®. 
 Nous comptons sur vous tous  pour relayer sur le terrain les actions de votre Comité.  
Sachez que, en retour, vous pourrez toujours compter sur nous pour vous soutenir et mener à bien les 
actions de vos clubs. 
Plusieurs rendez-vous sont programmés dans les jours qui viennent : les 3 traditionnelles réunions de 
calendrier avec vos clubs et les associations diverses non fédérées, la réunion annuelle des baliseurs, le 
samedi 24 avril à Mur-de-Sologne… 
 
Cette année également nous fêterons, le samedi 11 septembre, le 25ème anniversaire du Comité 
Départemental 41. Un grand moment de convivialité, de partage et d’émotions dont nous vous 
reparlerons. 
 
 A très bientôt. 
         
         Alain LEFEVRE  

Sur le Chemin de St Jacques de Compostelle. 
 
 Jean-Claude Morchoine, randonneur de Blois-Bégon-Randonnée accomplit un 
vieux rêve en partant sur le Chemin de St Jacques de Compostelle, 1800 km 
parcourus en deux fois. 
 
A son retour il écrit un livre qui est le reflet de son journal de bord, il décrit 
le chemin, les lieux, les églises, les chapelles. 
Il évoque ses rencontres, ses difficultés, ses joies, ses émerveillements, ce 
cheminement lui permet un retour sur lui-même qu’il à plaisir à partager. 
Le Chemin de St Jacques l’a profondément marqué. 
 
Éditions PUBLIBOOK, site internet : jean-claude-morchoine.publibook.com 
Ou Librairies Siloë et Labbé à Blois – 374 pages – 26€ 
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C’est le 13 juin 2010 que les 
randonneurs venus de toute 
la France se retrouveront 
dans le cœur de Paris pour la 
3ème édition de ce 
rassemblement fédéral. 
 
� Nouveau parcours 
inédit pour 3h de randonnée 
dans des rues fermées à la 
circulation automobile, à 
travers de nouveaux 
quartiers pas encore visités 
lors des précédentes éditions 
: Bastille, Marais, île de la 
Cité, St Germain des près, 
Montparnasse, Luxembourg, 
Panthéon, Bastille (tracé 
encore soumis à validation). 
 
� Gratuit , ouvert à tous, 
sans inscription.  
 
� Départ / Arrivée :  
Place de la Bastille.  Départ 
unique et groupé à 10h  
 
� Retrait possible dès 9 h du 
Topo-guide® (carnet de 
route gratuit ) offert à 
chaque participant. 
 
� Parcours entièrement 
accessible aux poussettes et 
aux personnes à mobilité 
réduite. 
 
� Visualisez le film de 
l’édition 2009 sur le lien 
suivant : 
http://www.ffrandonnee.fr/
randogdfsuez/default.aspx 

 

Marche… et le silence te parlera 



Le p’tit nouveau 

Romorando est le premier  club 
du département à s’être affilié à la 
Fédération française de 
Randonnée Pédestre.  
Son adhésion date de 1987/88. 
Une association de randonneurs 
atypique. Souhaitant entretenir 
leur forme toute l’année, quelques 
adhérents du club Sologne 
Cyclotourisme  décident de créer 
une section randonnée. 
Descendus de leur petite reine, ils 
se promènent alors dans diverses 
régions de France godillots (ou 
groles) aux pieds.   
En 1991, les 80 personnes 
constituant cette section 
entendent former un club de 
randonneurs. Le 27 mai 1992, 
marque la naissance de 
Romorantin Randonnée Pédestre 
et en 2004, l’association opte 
pour un nom supplémentaire  plus 
court Romorando. 
Le club chemine aujourd’hui 
autour de sa traditionnelle sortie-
club associant rando culturelle et 
gastronomique, d’une rando 
hebdomadaire (le deuxième 
mercredi  de chaque mois) sur un 
petit circuit de Sologne ; de 
Romorantin-Valençay (36 km), 
des boucles « Autour de Veilleins » 
et Romo-Chambord  (50 km, 
prochaine édition en 2011).  
Avec  171 licenciés (7 de plus 
qu’en 2009), des globe-trotters de  
23 à 90 ans, le club est toujours 
prêt à accueillir de nouveaux 
licenciés . 
Côté affiliation, une union qui 
affiche plus de 20 ans d’entraide, 
Romorando reste très attaché au 
comité départemental  où il est 
représenté au comité directeur.  
Le club œuvre pour la protection 
des chemins.  Il a notamment 
travaillé avec le CDRP pour la 
création du GR® 413 et fournit 
des baliseurs (10 en 2010).   
 
 
 
 
 
 

Contact : Michel Roubalay   
5, rue Jules-Ferry 
41200 Romorantin-Lanthenay, 
Tél. 02 54 76 57 98 
Permanences le vendredi de 17 h 
30 à 18 h 30 (hors vacances 
scolaires) 

  
 
 
 
 

 
 

Les randonneurs, dans leur grande majorité, 
n’acceptent pas de marcher sur du bitume ou 
une matière durcie.  
Cette colère s’exprime à travers une pétition 
appelée « Non au bitumage de nos sentiers ! ».  
Une initiative qui part de la constatation que de 
nombreux chemins ont été ces deux dernières 
années transformés en routes ouvertes  à la 
circulation. 
 
 
 

       Bitumage des bords de Loire (aire de Vision de Menars) 
 
 
« Nous avions jusqu’à maintenant, grâce notamment à l’activité du 
CDRP, un bon potentiel de chemins dans notre département », 
explique Jacky Hurault.  
« Celui-ci est sérieusement remis en cause sous divers prétextes : Le 
développement des itinéraires cyclo-touristiques (ex. la Loire à vélo, 
les châteaux à vélo, la Sologne à vélo, ...), l’ouverture aux engins à 
moteurs, la récupération de chemins pour en faire des routes (ex. le 
chemin de l’Oisillière à Huisseau-sur-Cosson…) ».   
 
Afin d’œuvrer à la préservation de la qualité des chemins et de 
pouvoir discuter avec les pouvoirs publics concernés, plusieurs 
clubs, pour l’instant Blois Bégon Randonnée (BBR) et 
Randonnées Vallée de Loire Sud (RVLS), ont lancé ce « cri 
d’alerte afin de faire entendre la voix des randonneurs ». 
 
 
Au rythme de leurs godillots,  ces marcheurs veulent pouvoir, eux aussi, découvrir la Loire ou les 
châteaux à pieds, dans des conditions agréables qui leur garantissent un minimum de sécurité.  
 
Pas question « d’être fermés à l’évolution de certains chemins, à condition qu’il y ait concertation avec les 
randonneurs et qu’il y ait respect des engagements pris », poursuit Jacky.  
 
Et de prendre pour exemple, « le chemin en bord de Loire entre Chaumont et Candé-sur-Beuvron qui devait 
être fait moitié bitume pour les vélos, moitié rester en terre ou en mani calcaire pour les piétons. Il s’agit pour 
une bonne part de notre GR®3. Cela remet en cause son homologation puisque la proportion de bitume doit 
être limitée ». 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Vues sur l’état actuel du GR®3 depuis 2009, entre Chaumont-sur-Loire et Rilly-sur-Loire 
 
Entendant continuer à avancer sur des sentiers sans bitume, ces randonneurs poursuivront leur 
démarche tant que cela sera nécessaire afin que ce phénomène de nature… humaine trouve une 
solution équitable. 

 Marie-Agnès SANDER 
 
 

Comité Départemental de la Randonnée 
Pédestre de Loir-et-Cher 
2 rue du Limousin 
41000 BLOIS 
Tél. 02 54 56 19 59   
Email : rando.41@wanadoo.fr 

Non au bitumage de nos sentiers ! 

Le premier fédéré 

Ce qui était un chemin blanc à Huisseau-sur-
Cosson est devenu une route, ouverte à la 
circulation 


